
Verbale della riunione telematica del Consiglio Direttivo AISV allargato del 21 aprile 
2021. 
 
 
Il CD si riunisce alle ore 9:00 telematicamente. 
Sono presenti: Barbara Gili Fivela (Presidente), Alessandro Vietti, Stephan Schmid, Silvia Calamai, 
Chiara Celata, Vincenzo Galatà, Sonia D'Apolito, Cinzia Avesani. 
 
 
Ordine del Giorno: 

1)     Comunicazioni 
2)     World Voice Day: patrocinio (ratifica) 
3)     Vademecum per le risorse orali: aggiornamento 
4)     Studi AISV: aggiornamento 

 
 
1. Rispetto alla questione delle riviste scientifiche di “fascia A”, la Presidente riferisce che i soci 
stanno progressivamente rispondendo alla richiesta di informazioni sulle possibili proposte di 
integrazione delle liste da presentare all’ANVUR (scadenza del sondaggio tra i soci AISV: 30 aprile). 
La finestra temporale in cui le proposte provenienti dalla comunità scientifica saranno valutate 
dall’ANVUR si aprirà a giugno. La Presidente riferisce anche che è possibile che dall’anno prossimo 
le quote di associazione a ISCA aumentino; D’Apolito riferisce di avere un dialogo in corso con E. 
Foxonet per accertare che, relativamente all’anno in corso, le iscrizioni all’ISCA da parte dei soci 
AISV siano regolarmente registrate e anche per appurare se effettivamente ci saranno cambiamenti 
in futuro oppure no.  
 
2. Il CD ratifica il provvedimento di patrocinio da parte dell’AISV dell’iniziativa torinese in 
occasione del World Voice Day (16 aprile 2021), curata dal LFSAG con il coordinamento del socio 
Antonio Romano, sottolineandone al contempo l’ottimo livello scientifico e organizzativo e l’ottima 
riuscita.   
 
3. Con riferimento al Vademecum per la gestione degli Archivi Orali, Calamai riferisce le seguenti 
informazioni. Durante la riunione plenaria del 23 marzo scorso è stato individuato per la revisione 
finale del Vademecum un gruppo di lavoro operativo che si occuperà di rivedere il testo, alla luce 
delle molte revisioni ricevute, e così composto: S. Filippin, A. Fischetti, A. Casellato, M.F. Stamuli, 
G. Michetti, S. Zanisi, S. Calamai, E. Musumeci. Inoltre, G. Contini e D. Robotti si occuperanno della 
definizione di 'fonte orale' (che sia inclusiva e non orientata alla storia orale). Della rilettura e 
revisione finale si occuperà invece A. Mulè. I lavori del gruppo saranno condivisi e quindi approvati 
in una prossima plenaria da prevedersi, indicativamente, entro giugno 2021. La prossima riunione di 
lavoro, sul testo, è prevista per inizio maggio. Siamo sollecitati a fare diverse presentazioni pubbliche 
del Vademecum, a beneficio di studenti e dottorandi. Le prossime sono le seguenti: Università di 
Modena-Reggio Emilia, “Le vite degli altri. L'esperienza del Vademecum per il trattamento delle 
fonti orali”, 31 maggio 2021; un secondo evento all’interno di “SOS Archivi” è previsto per il 25 
maggio 2021: seguiranno dettagli. Il CD delibera di inviare una mail informativa a tutti i soci una 
volta raccolte anche le informazioni relative al secondo evento. 
 
4. Il CD prende visione del preventivo di Academia University Press per la costituzione di una rivista 
scientifica AISV. La Presidente invita ad una riflessione individuale approfondita relativamente alla 
questione della sostenibilità economica del potenziale progetto, incluse le possibili modalità di 
finanziamento a partire da cifre già a disposizione di AISV ed impiegate per altri usi. Vietti ricorda 
l’opzione dell’organizzazione di eventi formativi di base su temi trasversali (es. metodologie 
dell’analisi acustica, uso di software come Praat, statistica per fonetisti etc.), a pagamento, con il 

 



potenziale doppio scopo di incrementare la visibilità dei nostri saperi e gli introiti dell’Associazione. 
Viene invitato dalla Presidente ad elaborare un documento sintetico con la proposta di un’iniziativa 
concretizzabile nei prossimi mesi. La Presidente invita anche Galatà a predisporre un piano di 
massima relativo alla fattibilità di simili iniziative (numero potenziali partecipanti, quote, etc), a 
partire dalle esperienze precedenti (ancorché diverse, per natura e finalità) delle Scuole estive AISV. 
Calamai ricorda la questione dell’indicizzazione degli Studi AISV e la necessità di considerare la 
questione economica delle pubblicazioni AISV in modo onnicomprensivo; Galatà aggiorna 
sull’avanzamento dei lavori di quella commissione e sull’opportunità di contattare OfficinaVentuno 
sul tema indicizzazione. Celata ricorda che anche la discussione sulle norme editoriali della collana 
(con particolare riferimento ai volumi monografici) era pervenuta ad alcune proposte di 
integrazione/modifica dei documenti esistenti che necessitano quindi solo di finalizzazione e 
pubblicazione sul sito. 
 
La riunione si conclude alle ore 10h30. 
 
La Presidente, Barbara Gili Fivela 
La Segretaria verbalizzante, Chiara Celata 
 
 


